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Удивительная реакция Мос-
горсуда последовала на иск 
КПРФ о незаконности формы 
проведения голосования в сто-
лице, который был подан 30 
августа. Коммунисты убеж-
дены, что электронное голосо-
вание, навязанное москви-
чам, является не только анти-
народным, но и абсолютно не-
законным. 

 
Это подтверждает и недавний опрос 

ВЦИОМ, согласно которому только 30% 
избирателей выбирают голосовать он-
лайн, даже если у них появится такая 
возможность. Еще 63% опрошенных в 
случае возможности выбора предпочтут 
традиционный визит на избирательный 
участок. 

Напомним, что теперь для голосова-
ния бумажным бюллетенем на участке 
избирателю необходимо заранее подать 
заявление в территориальную избира-
тельную комиссию своего района или 
через портал mos.ru. Сделать это было 
необходимо до 18:00 2 сентября. При 
этом результаты опросов показывают, 
что избиратель не был должным обра-
зом уведомлён о соответствующем но-
вовведении. Если же обладающий ак-
тивным избирательным правом гражда-
нин придёт на участок и попросит бу-
мажный бюллетень без предваритель-
ных заявлений, то, согласно действую-
щим инструкциям, ему в этом будет от-
казано. Это – явное нарушение Феде-
рального закона N 67-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав и права 
на участие в референдуме граждан Рос-
сийской Федерации». 

Предстоящий порядок голосования 
нарушает и Конституцию РФ. Для элек-

тронного голосования, как дистан-
ционно, так и на участке, необходимо 
обязательно «поставить галочку» – со-
гласиться с рядом юридических положе-
ний, касающихся в том числе защиты 
персональных данных. Ввиду без-
альтернативности электронного голосо-
вания в случае, если избиратель зара-
нее не подал заявление о голосовании 
бумажным бюллетенем, возникает пре-
цедент. Если гражданин РФ не согласен 
с этими положениями, он лишается 
своего конституционного избиратель-
ного права. 

К тому же мэрия Москвы, на пор-
тале которой (mos.ru) проводится дис-
танционное электронное голосование, 
оказывается фактически задейство-
ванной в избирательном процессе. 
Это нарушает закон, ясно определяю-
щий, что органы государственной вла-
сти не могут вмешиваться в выборы, 
быть их организаторами в том или 
ином виде.  

30 августа 2024 года секретарь сто-
личного горкома КПРФ, депутат Мосгор-
думы VII созыва Павел Тарасов подал иск 
в суд. А 4 сентября выяснилось, что суд в 
принятии иска отказал. 

«Суд отказал в принятии иска по тому 
основанию, что якобы уже принято реше-
ние суда между теми же сторонами и по 
тому же предмету, – рассказал Павел Та-
расов. – При этом суд почему-то сослался 
на решение по иску А.Е.Рабиновича. Я 
точно уверен, что моя фамилия не Раби-
нович, да и предмет иска разный. При-
шлось писать частную жалобу и сообщать 
об этом суду. 

А на самом деле, конечно, суды (и в 
первую очередь мэрия) очень не хотят, 
чтобы обсуждался вопрос незаконных 
ограничений для желающих голосовать 
традиционным способом».

Вся площадь оказалась за-
ставлена виндерами и кубами, 
содержащими информацию о 
баллотирующихся в Мосгордуму 
коммунистах, об их ключевых 
программных положениях.  Все, 
кто проходил мимо, могли уви-
деть наглядную агитацию всех 
кандидатов в депутаты от КПРФ. 

Ознакомиться с работой 
команды кандидатов в депутаты 
Мосгордумы от КПРФ приехала 
делегация ЦК КПРФ во главе с 
Геннадием Зюгановым. Лидер 
коммунистов пообщался с канди-
датами, с активистами, а также с 
прохожими, которые с интересом 
брали агитационные материалы. 

В завершение встречи Генна-
дий Зюганов выступил перед 
представителями средств массо-
вой информации и рассказал, 
что КПРФ, создавая свою про-
грамму, обобщила весь свой 
опыт на прошедшем недавно 
международном экономическом 
форуме. «Я её отправил прези-
денту, членам Совета безопас-
ности, всем министрам, губерна-
торам, законодателям и судьям. 
Мы надеемся, что они, ознако-
мившись с нашей программой, 
поймут, что наша команда от 
Москвы до Владивостока идёт 
на эти выборы с конструктив-

ными предложениями, – заявил 
Геннадий Андреевич. – Два с по-
ловиной года назад на Валдай-
ском форуме перед журнали-
стами мира Путин заявил, что ка-
питализм зашел в тупик. И это 
действительно так и есть. 

А в России капитализм к тому 
же компрадорский. То есть рос-
сийский капитал обслуживает 
иностранные интересы. А сего-
дня эти иностранцы, которые 
раньше назывались нашими 
партнерами, объявили Русскому 
Миру войну на полное уничтоже-
ние. Более жестокого приговора 

невозможно себе представить. 
Наша программа позволила бы 

стране мирно и демократично 
выбраться из этого тяжёлого 
кризиса». 

Геннадий Зюганов поблаго-
дарил первого секретаря МГК 
КПРФ, руководителя фракции 
КПРФ в Мосгордуме VII созыва 
и кандидата в Мосгордуму VIII 
созыва Николая Зубрилина. 
«Он вместе с нашими партий-
цами собрал хорошую команду 
на выборах в Москве. У каж-
дого московского кандидата 
есть своя программа примени-
тельно к своему избиратель-
ному округу, но также про-
граммы всех кандидатов под-
готовлены на основе общей 
программы КПРФ. Эта особен-
ность принципиально отличает 
нас от других партий и движе-

ний, – подчеркнул лидер 
КПРФ. – Главные идеи капи-
тала – фашизм, нацизм, бан-
деровщина и война. Мы же 
предлагаем справедливость, 
дружбу, мир и социализм. Это 
принципиально отличает нас 
от всех остальных». 

«Загнил их капитализм, он 
не в состоянии решать свои 
проблемы, – продолжил Зюга-
нов. –Посмотрите, что сделали 
с Европой – мне казалось, 
немцы никогда не согласятся с 
такой участью. Отказались от 
наших дешёвых товаров и газа, 
в результате чего там посыпа-
лась вся экономика. Сейчас 
«Фольксваген» закрыл пять 
своих заводов. От Прибалтики 
ничего не осталось: заводы все 
ухлопали, половина населения 
разбежалась.  

И гляньте на Китай: когда я 
там был первый раз, они ездили 
на рикшах, затем на велосипе-
дах. А в прошлом году там на 28 
крупнейших заводах произвели 
почти 30 миллионов автомоби-
лей. А первые 156 заводов им 
Сталин построил». 

«Но продвигать опыт Китая 
смогут лишь те, кто в состоянии 
отстаивать идеалы справедли-
вости, дружбы,  и социализма. 
Голосуем за наших. Агитируйте, 
идите уверенно и смело. Уверяю 
вас – наша программа пробьёт 
себе дорогу».  

Суд испугался обсуждать 
бумажные бюллетени

4 сентября 2024 года КПРФ провела в центре 
столицы на площади Маяковского акцию «Крас-
ные в городе».

Коммунисты заняли центр Москвы

5 сентября 2024 года состоялось за-
седание Верховного суда по делу 
Павла Тарасова. Напомним: в конце 
июля действующий депутат Москов-
ской городской Думы седьмого созыва 
от КПРФ и кандидат в Мосгордуму 
восьмого созыва Павел Тарасов реше-
нием Окружной избирательной ко-
миссии (ОИК) был снят с регистрации.  

«Мотивируют это прошлогодней адини-
стративкой по ст.20.3.1 КРФоАП за пост 
2021 года, где фальсифицирующие дела 
сотрудники органов внутренних дел на-
званы термином, относившимся к немец-
кой полиции на оккупированных террито-
риях, – прокомментировал тогда ситуа-
цию Тарасов. – Основание идиотское, ос-
новано на трактовках коряво написанной 
статьи в законе. Строго по закону, без 
этих скользких трактовок, запрет на уча-
стие в выборах предусмотрен только по 
статьям 20.3 и 20.29 КРФоАП, статьи 
20.3.1 в этом перечне нет». 

П.М. Тарасов обратился в суд, а затем 
в апелляционную инстанцию. Оба суда 
проигнорировали решение Конститу-
ционного суда, на которое ссылался ком-
мунист. В решении КС указано: «Подпункт 
«г» пункта 3.2 статьи 4 Федерального за-

кона «Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Федера-
ции» допускает установление факта со-
вершения гражданином экстремистских 
действий лишь решением суда; подпункт 
«ж» пункта 7 статьи 76 данного Федераль-
ного закона также предусматривает – 
при установлении факта совершения кан-
дидатом экстремистских действий – от-
мену регистрации кандидата судом, но не 
аннулирование регистрации решением 
избирательной комиссии, которое в соот-
ветствии с пунктом 3 той же статьи допус-
кается в случае утраты лицом пассивного 
избирательного права, т.е. по основа-
ниям, не связанным с фактом соверше-
ния экстремистских действий». В пере-
воде с юридического на русский это озна-
чает, что в данном случае избирательная 
комиссия не имеет права отменять ре-
гистрацию, это может сделать только суд. 

«Первый апелляционный суд отказал 
в удовлетворении моих исковых требо-
ваний о восстановлении на выборах, – 
прокомментировал решение суда Павел 
Тарасов. – Юридически предельно 
странное решение. Нам удалось разбить 
единственный содержательный аргумент 
прокуратуры, что якобы решение Консти-
туционного суда относилось к другой ре-
дакции закона – были зачитаны измене-
ния, имевшие исключительно редак-
ционный характер. Таким образом, не 
только ОИК, но и уже второй суд проигно-
рировали решение КС», – прокомменти-
ровал тогда решение суда Тарасов. 

Коммунист не сдался и обратился в 
Верховный суд. Увы, чуда не произошло. 
5 сентября Верховный суд отказал 
Павлу Тарасову в восстановлении на 
выборах. «Оглашена только резолютив-
ная часть решения. Дальнейшие шаги 
по обжалованию решения возможны 
уже только после выборов», – расска-
зал коммунист. 

Павел Тарасов:  

чуда не произошло
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Стук снизу 
 
Власти решили ужесточить избира-

тельный процесс. Казалось бы, куда уже 
жёстче со всеми этими трёхдневными и 
дистанционными электронными голосо-
ваниями. Но нет, это как раз тот случай, 
когда «мы уже думали, что опустились на 
самое дно, но тут снизу постучали».  

Обыски, аресты и снятия оппонентов 
власти начались ещё до старта избира-
тельной кампании. Сначала была прове-
дена акция устрашения: в доме экс-
главы муниципального округа Сокол Ни-
колая Степанова, прошёл обыск с 
«маски шоу» и укладыванием лицом в 
пол. Николай должен был стать кандида-
том в депутаты Мосгордумы от КПРФ.  

Чуть позже без всяких оснований в 
реестр иноагентов был внесён депутат 
местного самоуправления района Бас-
манный Павел Иванов. Павел, который 
был фактически основным координато-
ром сбора гумпомощи для защитников 
Донбасса от Московского горкома 
КПРФ и сам доставлял помощь «за лен-
точку», был объявлен иноагентом. На-
стоящая причина тому – смелая и не-
примиримая позиция Иванова и его 
желание баллотироваться в Москов-
скую городскую Думу. 

Степанов и Иванов выдвинуть свои 
кандидатуры на выборы от КПРФ не 
смогли. Но это сделали другие 45 чело-
век, и теперь государственная машина 
обрушила свою мощь на них. 

2 июля был задержан кандидат в де-
путаты Мосгордумы от КПРФ Игорь Суха-
нов. Поводом поступило якобы распро-
странение в социальных сетях запре-
щённой информации. Суд назначил ему 
штраф в 1,5 тысячи рублей. Сумма не-
большая, но сам факт обвинительного 
приговора достаточен, чтобы снять его с 
предвыборной гонки. 

4 июля был задержан кандидат в де-
путаты МГД Дмитрий Сараев. Ему вме-
нили статью 20.3 КоАП  за пост 2019 
года и явно саркастический коммента-
рий. Суд сарказма не оценил, Сараев по-
лучил 10 суток ареста и потерял возмож-
ность баллотироваться.  

25 июля действующий депутат Мос-
ковской городской Думы седьмого со-
зыва от КПРФ и кандидаты в Мосгор-
думу восьмого созыва Павел Тарасов 
был снят с регистрации. Причём сам он 
об этом узнал из СМИ – комиссия ему 
не сообщила. Позже выяснилось, что 
ОИК действительно аннулировал ре-
гистрацию Тарасова, мотивируя это 
прошлогодней административкой по 
ст.20.3.1 КРФоАП за пост 2021 года. 
Пикантность моменту придаёт то, что 
по закону запрет на участие в выборах 
предусмотрен только по статьям 20.3 и 
20.29 КРФоАП, статьи 20.3.1 в этом 
перечне нет. 

 
Бои за бумагу 

Ну а далее в ход пошёл ДЭГ. 4 июля 
Мосгоризбирком утвердил порядок элек-
тронного голосования на выборах в Мос-

гордуму. Против проголосовал только 
Николай Геращенко от КПРФ. 

Теперь бумажные бюллетени в 
Москве выдают только по предвари-
тельному требованию избирателя. За-
явление надо было подать до 2 сен-
тября. Расчёт власти понятен: мало кто 
этим озаботится заранее, а в день вы-
боров будет уже поздно. Ну а на объ-
ективный подсчёт голосов, когда элек-
тронное голосование проходит на пор-
тале Правительства Москвы и его обес-
печивает подконтрольный мэру Депар-
тамент информационных технологий 
Правительства Москвы, надеяться не 
приходится.  

При этом почти 2/3 россиян не хо-
тят голосовать электронно. 63% за-
явили, что предпочитают бумажное го-
лосвание. Удивительно, но такие дан-
ные опубликовал провластный 
ВЦИОМ.  

С самого начала голосования нача-
лась борьба избирателей за выдачи 
бумажных бюллетеней. Где-то комис-
сии шли навстречу и всё же их выда-
вали, но чаще всего нет. При этом вла-
стями было обещано, что если избира-
тель не мог подать заявление на бу-
мажный бюллетень по уважительной 
причине, то его можно получить и в 
день голосования. А в системе «Нави-
гатор» у председателей комиссий были 
внутренние инструкции, где было ука-
зано, что они должны принимать лю-
бую причину.  «ОЦЕНИВАТЬ уважитель-
ность причины от Вас НЕ ТРЕБУЕТСЯ», 
– сказано там. Однако жалобы на от-
казы в предоставлении бумажных 
бюллетеней шли косяком. 

Председатель ЦИК Элла Памфилова 
объявила, что «спекуляции о вытеснении 
в Москве голосования с помощью бюл-
летеней – неправда». Однако Москов-
ский горком КПРФ в своём телеграм-ка-
нале вёл трансляцию, где есть многочис-
ленные задокументированные случаи от-
казов в выдаче бумажных бюллетеней. 
И это лишь некоторые эпизоды, характе-
ризующие картину в целом. Так кто же, 
Элла Александровна, всё-таки говорит 
неправду? 

Особенно стоит отметить такие пре-
красные причины отказа в выдаче 
бюллетеня, как «у вас есть смартфон», 
«вы участвовали в митингах» и «вы уже 
проголосовали» (о чём избиратель, ес-
тественно, ни сном, ни духом). Отдель-
ного упоминания достойны случай на 
УИК 2239, когда комиссия отказалась 
выдать избирательнице бумажный 
бюллетень, однако предложила напи-
сать заявление на надомное голосова-
ние бумажным бюллетенем. В резуль-
тате избирательница повела членов 
избирательной комиссии к себе до-
мой, чтобы там проголосовать. 

Безудержный 
пиар 

Ещё Элле Памфиловой не понрави-
лись методички КПРФ для членов из-
бирательных комиссий и наблюдате-
лей. Она назвала их нарушающими за-
кон, но при этом не привела никаких 
доказательств. Кстати, в этих методич-
ках помимо прочего содержатся об-
разцы жалоб. На УИК 386 избиратель-
ная комиссия усмотрела нарушение УК 
РФ в жалобе избирателя. Не получив 
бумажный бюллетень, он подал жа-
лобу. Однако в ответе комиссия факти-
чески обвинила гражданина РФ в вос-
препятствовании своей работе. 
«Умышленность действий заключается 
в заранее заготовленных шаблонах 
жалоб, требующих от членов УИК и 
председателя отвлекаться от избира-
тельного процесса», – сказано в от-

вете. Действительно, ходят тут всякие, 
голосовать хотят. 

Отдельно отметим размещение фа-
милий на экране  терминала электрон-
ного голосования. Там отображаются 
первые 6 кандидатов, расположенные 
в алфавитном порядке. А вот, к при-
меру, фамилия кандидата от КПРФ Лю-
бови Никитиной оказалась  седьмой. 
Некоторые избиратели отнеслись к 
первым шести кандидатам как к пол-
ному списку и просто не нашли комму-
нистку  в нём. 

А один избиратель опубликовал ви-
део того, как дистанционно голосует 
сразу за двоих кандидатов. Система го-
лоса принимает. 

При этом продолжается безудерж-
ный пиар ДЭГ. Власть пытается дока-
зать его прозрачность. Но оно начало 
«шалить» с самого утра в первый день 
голосования 6 сентября. При попытке 
скачать dump-файл с сайта наблюде-
ния за ходом электронного голосова-
ния observer.mos.ru система выдавала 
ошибку 404. 

Павел Тарасов заметил, что на 11:30 
на сайте указывалась явка в 800 000 
избирателей. При этом при осмотре по-
мещений с принтерами для печати «циф-
рового следа»  выяснилось, что распе-
чатки есть лишь в 20–30% урн, и лежит 
там лишь несколько листов (на листе – 
100 голосов), а в остальных – пусто. А 
ведь 800 000 бюллетеней – это 8000 
листов.   Вразумительных объяснений 
не последовало.  

П.М. Тарасов выяснил и ещё более 
интересный факт. Оказалось, что 
МГИК назначил электронное голосо-
вание только на 8 сентября! В поста-
новлении МГИК №98/2 от 04 июля 
2024 года единственная дата, в кото-
рую может проводиться электронное 
голосование, – воскресенье, 8 сен-

тября. Реакции на это не последовало 
вообще. Что может сказать МГИК, 
кроме как расписаться в том, что он 
сел в глубокую лужу? 

 
Своя атмосфера 

Никуда не делись и более тради-
ционные манипуляции. На членов ко-
миссий и наблюдателей от КПРФ да-
вили, их удаляли с участков, им предъ-
являли абсурдные, издевательские 
претензии, создавая ту самую непо-
вторимую атмосферу российских вы-
боров. Коммунистам массово пыта-
лись  вручать предостережения, где 
говорится, что они якобы нарушают 
закон посредством давления на изби-
рателя в выборе формы голосования. 
Двойные стандарты налицо. Когда 
член комиссии от КПРФ консультирует 
избирателя, как получить бумажный 
бюллетень, ему это делать запрещают. 
Но когда другие под белы рученьки 
ведут всех к терминалу электронного 
голосования, в этом не видят ничего 
криминального. К тому же избира-
тельные комиссии – не полиция. У них 
нет полномочий вручать какие бы то 
ни было предостережения. 

В ТИКе Коньково в процессе подве-
дения итогов голосования глава 
управы Регина Захарова, не имея ос-
нований для нахождения на террито-
рии избирательной комиссии, приме-
нила силу к члену ТИК от КПРФ, на-
неся ей телесные повреждения. 

Были и спойлеры. Против четверых 
коммунистов были выдвинуты канди-
даты с похожими фамилиями. 

Ну и куда же без старых добрых 
вбросов? На УИКе №3071 из 220 
якобы проголосовавших на дому из-
бирателей почти 200 человек – 77–
75 г.р, что весьма подозрительно. Все 
надомные бюллетени – бумажные, 
при этом, что ни от одного голосовав-
шего нет соответствующего заявле-
ния. Таким образом, есть все основа-
ния подозревать вброс более 200 
бюллетеней. 

Ещё один интересный факт. Нака-
нуне единого дня голосования без 
объявления войны был подвергнут 
блокировке сайт mgd2024.ru, на кото-
ром размещался список кандидатов 
от КПРФ. 

В общем, типичные выборы в Рос-
сии. 

 
Отступать 

не намерены! 
 
В результате 3 млн москвичей про-

голосовали через ДЭГ и всего 142 ты-
сячи – бумажно. 

38 мандатов у «ЕР», 3 у КПРФ, 2 у само-
выдвиженцев и по одному от «СР» и «Но-
вых Людей». КПРФ в столичном парла-
менте представят первый секретарь Мос-
ковского горкома Николай Зубрилин, 
Леонид Зюганов и Вячеслав Арбузов. 

Итог происходящему подвёл Генна-
дий Зюганов. «Они окончательно из-
уродовали все избирательное законо-
дательство, – сказал он о «Единой Рос-
сии». –  Оно каждый раз подстраива-
лось под их настроения и мотивы, не 
сообразуясь с главным условием вы-
боров, когда должны встретиться пар-
тии, движения, лидеры, положить на 
стол свои программы, показать свои 
команды и в ходе дискуссии пригла-
сить граждан проголосовать за ту или 
иную программу». 

Под разговоры о патриотизме 
власть продолжает цементировать по-
литическое пространство. Отступать 
наши товарищи не намерены, борьба 
будет лишь нарастать. 

Операция «Пустые урны»С 6 по 8 сентября в сто-
лице прошли выборы де-
путатов Московской го-
родской думы. В 2019 году 
на волне народных проте-
стов, активности различ-
ных политических сил и 
низкой популярности кан-
дидатов от власти Москва 
чуть было не получила оп-
позиционный городской 
парламент: тогда 13 из 45 
мест завоевали предста-
вители КПРФ, ряд ман-
датов получили выдви-
женцы от других партий.
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Лошадь 
не курит, 

и нам  
не надо! 

 
2 сентября 2024 года Го-

сударственная Дума на-
чала свою активную ра-
боту. Законопроекты посту-
пают в Государственную 
Думу и, наверное, самым 
громким и ярким будет за-
кон о полном запрете про-
дажи вейпов, считает депу-
тат-коммунист Ольга Али-
мова. Законопроект запре-
щает продажи и никотино-
содержащей жидкости, и 
безникотиновой жидкости. 
«Фактически закон запре-
щают вейпы приобретать и 
детям, и подросткам, и 
взрослым – всем», – рас-
сказала Ольга Алимова. 

В данный момент в стране 
действуют ограничения, свя-
занные с вейпами. Их нельзя 
продавать на ярмарках, вы-
ставках, дистанционным спо-
собом и с использованием ав-
томатов. В магазинах запре-
щена открытая выкладка та-
ких устройств и их демонстра-
ция. Кроме того, вейпы и жид-
кости для них нельзя прода-
вать несовершеннолетним. 

«Существующие нормы явно 
не справляются с задачей 
сдерживания распростране-
ния этой продукции, которая 
содержит опасные химические 
вещества, способные нанести 
значительный ущерб орга-
низму, – уверена Алимова. – 
Особенно тревожно, что вейпы 
становятся все более популяр-
ными среди подрастающего 
поколения, формируя у него 
никотиновую зависимость. 

Важно учитывать, что 
вейпы могут стать первым ша-
гом к потреблению традицион-
ных табачных изделий, что 
только усугубляет проблему. 
Полный запрет на продажу и 
использование вейпов – это 
необходимая мера для защиты 
здоровья граждан. Считаю, 
что общество должно осозна-
вать всю опасность этих 
устройств и поддержать ини-
циативу, направленную на их 
исключение из повседневной 
жизни. 

Одна капля никотина уби-
вает лошадь. Тогда почему 
наши взрослые люди, понимая, 
что это губит состояние здо-
ровья и приводит к тяжелей-
шим последствиям, продол-
жают курить и баловать себя 
тем, что не установлено? Никто 
не знает, из чего это состоит. 
79 стран уже отказались от по-
добных никотиносодержащих 
жидкостей, а мы продолжаем 
следовать самому отрицатель-
ному примеру. Лошадь не ку-
рит, и нам надо бросать».

Председатель ЦК КПРФ, Руко-
водитель фракции КПРФ в Гос-
думе Геннадий Зюганов высту-
пил перед журналистами: 

«3 сентября 1945 года в газете 
«Правда» было опубликовано об-
ращение Сталина. Великий вождь 
обратился не только к гражданам 
СССР, но и к прогрессивной об-
щественности всего мира. 3 сен-
тября стал днем разгрома япон-
ского милитаризма и окончания 
Второй Мировой войны. 

Сталин их перечислил в 
своём обращении. Он сказал, 
что мы сгладили то чёрное 

пятно, которое было наложено 
на нашу историю. В 1904 году 
Япония объявила нам войну. 
Она утопила наши ведущие ко-
рабли. Организовала большую 
бойню. После полуторагодич-
ной войны Россия была вы-
нуждена подписать позорный 
для нас мир. По этому дого-
вору нам запрещалось дер-
жать наши войска в Порт-Ар-
туре. Японии передали Куриль-
ские острова и половину Саха-
лина. Была перерезана маньч-
журская дорога. Мы теряли 
прямой выход в Тихий Океан к 

Камчатке и к Чукотке. Это 
означало дальнейшее оттор-
жение от России Дальнего 
Востока. 

В 1918 году японцы высадили 
на наш берег почти восьмидеся-
титысячную армию. Красная Ар-
мия нанесла ей урон, она выбро-
сила её с советской стороны. 

В 40-е годы японцы регу-
лярно нарушали нашу границу и 
наше воздушное пространство. 
Мы были вынуждены на Даль-
нем Востоке держать мощную и 
сильную армию», – вспомнил ис-
торию Геннадий Андреевич. 

«Мы окончательно разгро-
мили нацизм и фашизм, обес-
печив Победу на планете. В 
Первой мировой войне по-
гибло почти 17 миллионов че-
ловек. Во Второй мировой 
войне погибло более 70 мил-
лионов человек. Из них 27 
миллионов – лучшие сыны и 

дочери Советского Союза», – 
продолжил он. 

 «Сталин всё сделал для того, 
чтобы после 1945 года обезопа-
сить нашу страну на долгие годы. 
К сожалению, после ельцин-
ского предательства 1991 года 
гигантские победные советские 
завоевания были упразднены и 
преданы», – сказал Зюганов. 

«Но ещё раз хочу напомнить у 
этого святого места, у Могилы 
Неизвестного солдата, у памят-
ника маршалу Жукову, чьи во-
енные операции изучают все 
академии мира: чтобы побеж-
дать, нужно, прежде всего, из-
влечь главные уроки из Побед 
Ленина и Сталина, – уверен 
Геннадий Зюганов. – В рамках 
той системы – предательской, 
компрадорской, капиталистиче-
ской, которую нам навязали в 
1991 году, обеспечить уверен-
ную победу невозможно. У анг-
лосаксов, НАТОвцев общий по-
тенциал в 10 раз выше нашего: 
поэтому надо максимально раз-
вивать свою науку, экономику, 
образование. 

Мы должны реализовывать 
нашу «Программу Победы» — 12 
законов, которые обеспечат нам 
наполнение бюджета развития. 
Надо принимать наш закон «Об-
разование для всех», надо га-
рантировать каждому молодому 
человеку бесплатное образова-
ние, высокое развитие науки, и, 
прежде всего, фундаментальной 
и прикладной науки. И надо всё 
сделать для того, чтобы школа 
воспитывала настоящих героев 
и патриотов». 

«Наша задача – сделать вы-
воды из прошлых наших Побед, 
мобилизовать и обеспечить но-
вую Победу. Мы на нее рабо-
таем каждый день: отправили 
на Донбасс 128 конвоев, при-
няли в подмосковных «Снеги-
рях» 19 тысяч детей из Дон-
басса, продолжаем защищать 
нашу славную Родину и незави-
симость. Без социализма, 
справедливости и дружбы на-
родов решить вышеназванные 
проблемы невозможно», – за-
вершил своё выступление ли-
дер КПРФ.

Сделать выводы  
из прошлых Побед!

Однако, как отмечает издание «Изве-
стия», общий объём долгов физических лиц 
увеличился на 42%, а долги россиян по кре-
дитным картам возросли почти в 1,5 раза за 
год. Так, общий объём долгов россиян по 
кредитным картам достиг рекордного пока-
зателя в 4,8 триллионов рублей.  Причинами 
такой ситуации называются рост потреби-
тельского спроса, инфляция и практически 
отсутствие альтернативы, поскольку из-за 
высоких ставок потребительские кредиты 
выдают под большие проценты.  

Вместе с рекордным ростом портфеля 
кредитных карт в стране фиксируется и по-
вышение уровня просроченной задолженно-
сти. За последнее время объём необслужи-
ваемых долгов от 90 и более дней стал 
больше почти на треть по итогам июля и со-
ставил 579 миллиардов рублей. Так, к июлю 
текущего года просроченная задолженность 
по розничным кредитам (без учёта ипотеки) 
в банках с начала 2024 года выросла на 
6,4%. Динамика прироста оказалась в 1,6 

раза выше, чем за весь 2023 год (4,3%) Как 
отмечают банковские служащие, рост про-
срочки по кредитам может быть связан с 
различными факторами. Это и общие эконо-
мические условия, и неожиданные расходы, 
а также неправильное планирование лич-
ного бюджета. 

По статистике 2023 года, более 21 мил-
лиона клиентов российских банков при-
знаны неплательщиками по кредитам. По-
добная задержка внесения платежей по 
займу влечёт за собой серьёзные послед-
ствия для клиента банка. Даже если платежи 
просрочены на день, этот факт будет зафик-
сирован в кредитной истории. Кроме того, в 
банковском договоре зачастую указана 
статья о штрафных санкциях. За каждый 
день просрочки начисляются пени, которые 
существенно влияют на сумму долга. 

Если у гражданина образовалась задол-
женность по кредиту, можно столкнуться с 
проблемами роста долга за счёт пени и 
штрафа, ухудшения кредитной истории, про-

дажи долга коллекторам, при обращении 
банковской или коллекторской организации 
в суд человека ждёт возмещение судебных 
расходов, а также блокировка счетов, арест 
имущества и запрет на выезд за пределы 
страны. 

В начале 2024 года, по данным ЦБ РФ, 
кредитки были у 27,6 млн человек, то есть 
у каждого третьего россиянина из числа эко-
номически активного населения. Всего 
за один год обладателей карт в стране стало 
на 30% больше. Как рассказал ранее jo-
urnal.tinkoff.ru, именно рост кредитной ак-
тивности россиян стал одной из причин, за-
ставляющих Центробанк уже много месяцев 
держать высокой ключевую ставку, пытаясь 
охладить потребительское кредитование. 
Причём в случае с кредитками эти усилия 
не слишком результативны: люди поль-
зуются беспроцентным периодом и рост ста-
вок их не слишком беспокоит. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ

Кредитная кабала
Жители России продолжают активно открывать банковские карты, их число выросло на 

16% – до 82 млн. штук. Как отметил банк ПСБ, число активных кредитных карт в июле уве-
личилось на 50% по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Объём портфеля 
по ним стал больше на 43%. В банке «Новиком» рассказали, что действующих кредиток 
на начало августа у них прибавилось на 32%. Средний лимит по заявкам вырос с 48 тысяч 
до 168 тысяч рублей. Эксперты уверены: спрос на кредитки растёт на фоне высоких инфля-
ционных ожиданий, а также высоких ставок по потребительским кредитам. В то же время 
потребительские кредиты обходятся в среднем 40–60 процентов годовых. 

3 сентября, в День воинской славы России, 
знаменующий 79-ю годовщину Победы над 
милитаристской Японией и окончание Второй 
мировой войны, коммунисты вместе с со-
юзниками из народно-патриотических сил 
России возложили цветы к Могиле Неизвест-
ного Солдата и памятнику Георгию Жукову. 
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Сразу несколько моментов в 
этом прогнозе привлекают вни-
мание: 

 1. Не совсем прямым текс-
том, но ЦБ фактически признаёт, 
что война может продлиться, а 
геополитические риски и санк-
ции сохранятся до 2027 года. 

 2. Целевые ориентиры по ин-
фляции остаются на том же 
уровне, что и все последние 
годы, – 4%. Разумеется, инфля-
ция, которую мы все ощущаем на 
себе, намного выше: от 5 до 40%. 

 3. Ожидать более или менее 
устойчивого тренда на замедле-
ние темпов инфляции ЦБ пред-
лагает только к 2028-му. 

 4. Три сценария развития эко-
номики и соответствующий каж-
дому из сценариев уровень ключе-
вой ставки: позитивный сценарий 
– 12–14% ключевой ставки в 
2025-м. Негативный – 20–22%. 

 5. При неблагоприятном сце-
нарии экономика России вер-
нётся к росту лишь в 2027 году. 

 6. ЦБ предусматривает воз-
можность наступления всемир-
ного экономического кризиса, 
как в 2008 году. 

Центробанк продолжает исхо-
дить из глубоко вредных и даже 
опасных по сути своей подходов. 
Для начала нас убеждают, что 
якобы имеет место сохранение 

значительного, по мнению ЦБ, 
перегрева экономики. Действи-
тельно, признаки классического 
кризиса перепроизводства есть 
в отдельных отраслях, вроде 
строительства, где искусственное 
вздутие цен достигло абсурдных 
масштабов. Однако в большин-
стве других отраслей этого нет, и 
даже наоборот: у нас всё ещё не 
хватает продукции на продоволь-
ственном, энергетическом, авто-
мобильном, авиационном и ряде 
других рынков. В любом случае 
поднятием ставки ни одна из этих 
проблем не может быть решена. 
При этом поднятие ставки ещё 
больше затрудняет и без того 
крайне тяжёлое положение низ-
комаржинального реального 
сектора экономики. 

Вместо того, чтобы бросить 
все силы на развитие производ-
ства и снизить инфляцию за счёт 
приведения в соответствие 
спроса и предложения, ЦБ опять 
предлагает фактически приду-
шить производство в ложной на-
дежде выйти на уже давно недо-
стижимый при такой политике 
таргетированный уровень ин-
фляции в 4%. При этом главный 
проинфляционный риск – это 
именно интересы господствую-
щего класса, который исполь-
зует инфляцию как способ опо-

средованного изъятия приба-
вочной стоимости. 

На этом фоне особенно любо-
пытными выглядят предупрежде-
ния ЦБ о возможных рисках ис-
черпания средств ФНБ – то есть 
финансовый регулятор тем са-
мым признаёт, что даже их собст-
венная порочная идея склады-
вать средства в кубышку «на чёр-
ный день» вместо инвестиций в 
производство здесь и сейчас пе-
рестаёт себя оправдывать. 

Регулятор отмечает, что при 
негативном сценарии развития 
есть возможность столкнуться с 
самым настоящим мировым 
кризисом (смелости сказать 
прямо – кризисом мирового им-
периализма – у ЦБ, конечно, не 
хватает). Причём интересно, что 
в качестве одной из причин 
Центробанк отмечает разделе-
ния стран на региональные 
блоки, что только усиливает кри-
зисные явления – то есть, по 
всей видимости, подспудно го-
ворит нам, что было бы лучше 
оставаться в парадигме глоба-
лизированной экономики, под-
чинённой одному финансовому 
центру в США? Ох, не зря На-
биуллину признают одной из луч-
ших глав Центробанков в мире. 

Прогноз Центробанка следует 
рассматривать как отражение 

глубоких противоречий капита-
листической системы, которая 
продолжает формировать эконо-
мическую политику России. Для 
коммунистов уже давно оче-
видно, что сама по себе рыноч-
ная экономика не способна обес-
печить стабильное и справедли-
вое развитие. Её неразрешимые 
противоречия вызывают к жизни 
самые уродливые явления, вроде 
массового обнищания населения 
и многочисленные войны. 

Устойчивое развитие эконо-
мики возможно только при пере-
ходе к социалистической системе, 
которая устранит эксплуатацию и 
направит ресурсы на удовлетворе-

ние потребностей всего общества, 
а не привилегированного класса 
капиталистов. Без перехода к со-
циально ориентированной плано-
вой экономике, работающей в ин-
тересах трудящегося большинства, 
мы будем обречены двигаться от 
кризиса к кризису, всё ближе под-
ходя к черте самоуничтожения 
очагов цивилизации. 

Программа КПРФ призвана 
остановить это и возродить всё 
лучшее, что уже было в нашей 
стране, на новой технологиче-
ской базе.  

Депутат  
Государственной Думы  

Денис Парфёнов

С 3 по 6 сентября во Влади-
востоке прошёл очередной Вос-
точный экономический форум 
(ВЭФ). Главная тема ВЭФ в 
этом году: «Дальний Восток – 
2030. Объединим усилия, соз-
давая возможности».  

 
На мероприятие приехали почти 7000 

человек из 75 стран, включая почти два де-
сятка недружественных. Самые масштаб-
ные делегации представляли Китай, Малай-
зию и Мьянму. Так, на сессии с президен-
том России Владимиром Путиным выступил 
премьер Малайзии Анвар Ибрагим и зам-
председателя КНР Хань Чжэн. Площадку 
ВЭФ посетили и талибы, они представляли 
торгово-промышленную палату Афгани-
стана. Кроме этого, среди приглашённых 
присутствовали более 650 глав российских 
и 44 иностранных компаний. На форуме 
было много представителей малого биз-
неса, развитию которого было посвящено 
несколько сессий, в частности, одна из них 
касалась сотрудничества с Китаем. 

 «У нас много друзей, и, конечно, с друзь-
ями хочется взаимного движения туристов, 
товаров, инвестиций», – подчеркнул ми-
нистр РФ по развитию Дальнего Востока и 
Арктики Алексей Чекунков. 

Что характерно, в ходе работы форума 
было подписано 258 соглашений на сумму 
5,4 трлн рублей, а вице-премьер и полпред 
президента на Дальнем Востоке Юрий 
Трутнев назвал эти цифры рекордными. 

«Форум бьёт все рекорды. У нас 7 тыс. 
участников. В прошлом году было 6,3 тыс. Но 
ещё более важно, что у нас 75 стран (в про-
шлом году было 62 государства). Все круп-
ные развитые страны традиционно при-
езжают на Восточный экономический фо-
рум, понимая, что именно здесь можно ра-
зобраться, куда же, собственно говоря, будет 
двигаться Азиатско-Тихоокеанский регион – 
стратегический регион мира», – отметил спи-
кер. Трутнев заявил, что важнейшим итогом 
ВЭФа стали решения, принятые президен-
том Путиным. Одно из них – закрепление до 

2030 года ставки ипотеки в 2% для Дальнего 
Востока и Арктики. Очень важно и поручение 
правительству и Госдуме ускорить работу 
над законопроектом по созданию междуна-
родных территорий опережающего разви-
тия, задействовать инструменты «Дальне-
восточной концессии» для создания иннова-
ционного научно-технологического центра 
на острове Русский, определить параметры 
и масштабы сделок в рамках государст-
венно-частного партнёрства с ВЭБ.РФ. 

Также среди ключевых проектов и ини-
циатив ВЭФ отмечалось дальнейшее раз-
витие партнёрских отношений в связке 
БРИКС и ЕАЭС, укрепление Евразийской 
модели взаимодействия в рамках текущей 
поляризации международных отношений, 
укрепление тёплых связей с Монголией как 
восточным партнёром при нарастающей 
агрессии Запада. 

Глава комитета Госдумы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики, депутат КПРФ 
Николай Харитонов привёл статистику: за 
последние три года благодаря форуму было 
привлечено инвестиций на сумму более 10 
трлн рублей. 

«Это очень хороший показатель. Дальний 
Восток уже стал центром пристального вни-

мания федеральной власти, однако многое 
ещё предстоит сделать, в том числе принять 
законы о расширении программы «арктиче-
ского гектара», о регулировании хозяй-
ственной и иной деятельности на террито-
риях вечной мерзлоты, о создании между-
народных территорий опережающего раз-
вития. Появление международных ТОР поз-
волит привлечь инвесторов и технологии из 
дружественных стран и создать благопри-
ятные условия для реализации технологич-
ных проектов с иностранными партнерами. 
Этот законопроект особенно важен для 
Амурской области, где имеется значитель-
ный потенциал для такого сотрудничества. 
Сейчас мы в комитете совместно с Минво-
стокразвития работаем над поправками к 
законопроекту в рамках его подготовки ко 
второму чтению. Проектируем достаточно 
смелые решения, с тем, чтобы режим меж-
дународных ТОР стал по-настоящему выгод-
ным и привлекательным для наших партнё-
ров», – подчеркнул депутат. 

Особым событием стало выступление 
президента РФ Владимира Путина. 

Среди его тезисов стоит отметить сле-
дующее: 

 – Основные деловые связи и торговые 

маршруты всё больше переориентируются 
на Восток и глобальный Юг; 

 – Россия определила развитие Даль-
него Востока в качестве приоритета на 
весь XXI век; 

 – Дальний Восток стал флагманом Рос-
сии в новой глобальной экономической ре-
альности; 

 – Более 5,5 трлн рублей вернулись из 
офшоров и иностранных юрисдикций в осо-
бый экономический район острова Рус-
ский; 

 – На Дальнем Востоке будет запущено 
производство гражданских беспилотников, 
сделано это в рамках повышения техноло-
гического потенциала. 

Говорил Путин и о ситуации на Украине. В 
частности, он подчеркнул, что Киев хотел за-
ставить Россию суетиться и нервничать, оста-
новить наступление в Донбассе, но ничего не 
получилось. Российские войска только уско-
рили наступательные операции, при этом в 
приграничных российских районах ситуация 
уже стабилизировалась, раскачать внутрипо-
литическую ситуацию в России не получи-
лось, общество консолидировалось. 

«Россия готова вести переговоры с Кие-
вом не на основе «эфемерных требова-
ний», а на основе тех документов, которые 
были подготовлены в Стамбуле», – заявил 
Путин. 

Отвечая на вопрос о том, кого россий-
ская сторона поддерживает на выборах в 
США, Путин подчеркнул, что это всё-таки 
выбор американского народа.  

«Я говорил, у нас фаворитом, если можно 
так сказать, был действующий президент, 
господин Байден. Его сняли из гонки, но он 
рекомендовал всем своим сторонникам 
поддержать госпожу Харрис. И мы тоже так 
сделаем, будем её поддерживать. Это, во-
первых, а во-вторых, она так выразительно 
и заразительно смеётся, что это говорит о 
том, что у неё все хорошо. Трамп, он же ввёл 
столько всяких ограничений и санкций в от-
ношении России, сколько до него ни один 
президент раньше не вводил. А если у гос-
пожи Харрис всё хорошо, то, может быть, 
она воздержится от действий подобного 
рода», – сказал президент.  

Мария Климанова  
по материалам СМИ

Тёмные пророчества Центробанка 
 

Центробанк опубликовал сценарии развития экономики на 2025–2027 год

ВЭФ: итоги бьют рекорды
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Своё видение решения проблемы изло-
жил депутат Госдумы, секретарь ЦК КПРФ 
Сергей Обухов. 

– Я только что вернулся из прифронто-
вой Курской области и хочу сказать, что 
меня немножко коробит отношение феде-
ральных средств массовой информации и 
властей всего уровня к той ситуации, кото-
рая сложилась в нашем пограничье. 

Приезжаешь в Курскую область – люди 
живут в условиях постоянных атак, посто-
янной тревоги, постоянных обстрелов. 
В Курской области до сих пор продолжаются 
бои в пограничье, где уже вынуждены отсе-

лять жителей из Льгова, вводить особый ре-
жим на Курской атомной электростанции 
в городе Курчатов, потому что есть угроза 
дальнейших обстрелов и атак вооруженных 
формирований. Ну а приезжаешь в Москву 
– отдыхай, страна огромная. И это притом, 
что от Коммунистической партии Россий-
ской Федерации уже 35 регионов напра-
вили помощь 110 тонн гуманитарных грузов 
беженцам и пострадавшим. 

Я был в лагерях беженцев, люди просто 
возмущены тем, что вроде бы чрезвычайная 
ситуация, режим контртеррористической 
операции, а власть говорит о каких-то выбо-
рах, о том, что необходимо голосовать 
за действующего губернатора. Но в условиях 
вражеского вторжения какие могут быть вы-
боры? То есть, с одной стороны, власть пы-
тается делать вид, что всё нормально, всё хо-
рошо, празднуют, веселятся и танцуют. 

А с другой стороны, мы видим боль, 
слёзы и тяжелое положение наших граж-
дан Курской области и необходимость 
всеми силами помогать нашим соотече-
ственникам, пострадавшим от вторжения 
в СССР. Когда говорят, что это не касается 
других, оно коснётся всех!  

Мы видим, что произошло в этих пригра-
ничных районах, допустим, в Суджанском 
районе. Первое, что сделали укронацисты, 

– взорвали памятник Ленину. Затем со-
рвали флаг КПРФ и разгромили Суджан-
ский райком. Без вести пропал наш това-
рищ, первый секретарь Суджанского рай-
кома партии. Мы видим из разных источни-
ков фотографии убийств и зверств, кото-
рые творят оккупанты на нашей земле. 

И в этих условиях мы слышим, что только 
волонтёры где-то кого-то спасли, вывезли 
из оккупированных территорий. Но если 
введён режим контртеррортстической опе-
рации, то власти должны помогать не  
только отчитываться, поскольку 20 тысяч 
наших граждан оказалось на оккупирован-
ной территории. И при этом нам говорят 
про какие-то выборы. 

В любом случае ситуация в пограничье 
– и в Курском, и в Белгородском, и в Брян-
ском – требует мобилизации и помощи 
проживающим там жителям, нашим сооте-
чественникам. А не бесконечных увесели-
тельных мероприятий, которые сочатся 
со всех телеэкранов. Мне кажется, должно 
быть хоть какое-то сострадание со стороны 
наших СМИ и особенно официального те-
левидения. Внимание должно быть соот-
ветствующее к региону, где уже три недели 
идёт вражеское вторжение.  

Значит, нам каждый день Министерство 
обороны сообщает, что оно отражает по-

пытки, что враг продвигается дальше 
в нашу территорию, что идут обстрелы Курс-
кой атомной электростанции, что строятся 
дополнительные рубежи обороны, а в это 
время наше телевидение демонстрирует, 
как кругом поют и пляшут, и граждан не мо-
билизуют на отпор агрессору, на поддержку 
наших товарищей, наших родных, наших 
близких, наших соотечественников Курс-
кой, Брянской областей. 

У меня призыв к другим политическим 
партиям: берите пример с КПРФ, которая 
отправляет гуманитарные конвои, кото-
рая мобилизует весь свой актив на под-
держку курян.

Сергей Обухов: Пора действовать 
более решительно!

Вторжение подразделений ВСУ 
на территорию Курской области и 
не только требует принятия жёст-
ких мер по защите независимости 
России. Все усилия должны быть 
направлены на противодействие 
агрессорам. В этих условиях не 
могут не вызывать вопросов про-
ведение власть имущими увесели-
тельных мероприятий, сосредо-
точение внимания на агитации за 
проправительственных кандида-
тов на предстоящих выборах. 
Пора осознать серьёзность совре-
менного момента. Коммунисты 
активно работают на победу Рос-
сии, мобилизуя все ресурсы для 
оказания в том числе и гумани-
тарной помощи Донбассу. Тем не 
менее, ситуация требует более 
серьёзных мер. Так где же выход?

Коммунисты и 
комсомольцы Курс-
кой области активно 
продолжают свою гу-
манитарную миссию 
по оказанию помощи 
военнослужащим и 
вынужденным пере-
селенцам – людям, 
которые покинули 
свои дома и сейчас 
находятся в пунктах 
временного размеще-
ния (ПВР). 

Состоялась поездка в Фа-
тежский район, где в ПВР нахо-
дится порядка 300 жителей 
приграничья. Всем нуждаю-
щимся раздали пакеты с гума-
нитарным грузом. 

28 августа в ходе встречи с во-
енными медиками из 810-й от-
дельной гвардейской бригады 
морской пехоты были переданы 
ресурсы, необходимые для про-
ведения их миссии. Солдаты пе-
редали всей партии и лично Ген-
надию Зюганову слова благодар-
ности за постоянную поддержку. 

29 августа от ульяновских 
коммунистов прибыл уже вто-
рой большой гуманитарный 
груз, в котором было почти 20 
тонн продуктов питания – ово-
щей, круп, печенья, много по-
стельных принадлежностей. 
Также наши товарищи при-
везли военную технику, которая 
требуется Вооружённым Силам 
РФ. Это был один из самых 
крупных грузов. 

В первый же день к курским 
коммунистам и комсомольцам 
присоединились военнослужа-
щие из интернациональной 
бригады «Пятнашка», которой 

потом было передано почти 5 
тонн овощей, продуктов пита-
ния и воды. 

Сейчас этот большой груз 
освоен и начинает поступать во 
все уголки нашей области, как 
мирным гражданам, так и на-
шим доблестным Вооружённым 
Силам, которые сегодня отстаи-
вают целостность и суверенитет 
нашей Родины. 

В этот же день удалось посе-
тить ПВР вынужденных пересе-
ленцев в Курске, где при недав-
нем визите член Совета Федера-
ции от КПРФ Айрат Гибатдинов, 
привозивший большую партию 
медикаментов, получил новые 
заказы на мебель и детскую 
одежду. Всё это было получено и 
передано в пункт временного 
размещения и в дальнейшем бу-
дет роздано нуждающимся. 

Кроме того, совместно с Уль-
яновской организацией КПРФ 
коммунистам Курской области 
удалось встретиться с подразде-
лением «АрБат», которое входит 
в интернациональную бригаду 
«Пятнашка». Теперь они активно 
сотрудничают с военными, си-
стематически передают им по-

мощь. Военные попросили при-
обрести для них экшн-камеру, 
которая сейчас очень нужна для 
военных действий. Ульяновские 
товарищи  выполнили заказ 
курских коммунистов для воен-
нослужащих и привезли её.  

30 августа вместе с товари-
щами по партии из Ульяновска 
руководитель фракции КПРФ в 
Курском городском Собрании 
Светлана Канунникова и депу-
тат Курского городского Собра-
ния Александр Понарин вы-
ехали фактически в прифронто-
вую зону – в город Льгов – для 
передачи гуманитарного груза 
мирным жителям. 

Было сформировано порядка 
250 пакетов с продуктами пита-
ния и средствами личной ги-
гиены. Следуя по маршруту, ком-
мунисты посетили один из воен-
ных госпиталей, где военным 
медикам передали медика-
менты, продукты питания и воду. 

31 августа отправили гумани-
тарный груз нашим товарищам 
– военнослужащим-сапёрам. 

Благодарим региональные 
отделения КПРФ, которые ак-
тивно включились и помогают 
курянам, присылая в гуманитар-
ных конвоях все самое необхо-
димое для военнослужащих. 

Вместе мы победим! Враг бу-
дет разбит. Победа будет за 
нами!  

По материалам  
пресс-службы Курского  

обкома КПРФ

«Ваш сад закрыт,  
воспитателей нет» 
 
Эту фразу услышали утром 2 сентября родители воспи-

танников детского сада ГБОУ Школа № 717, корпус №9. 
2 сентября 2024 года начался новый учебный год. В здании садика по 

адресу: ул. Зои и Александра Космодемьянских, дом 6 был охранник. Вместе 
с родителями и детьми подошли сотрудники полиции. Стражи порядка по-
яснили, что, как и во всех других действующих учебных заведениях, они при-
были обеспечивать общественный порядок. 

Только это здание оказалось недействующим. 
Родители пояснили, что в пятницу, 31 августа 2024 года, в чате группы в 

Whatsapp воспитателем было размещено сообщение с информацией о пе-
реводе группы в другое здание, но никаких пояснений, обоснований и офи-
циальных документов предоставлено не было. 

На момент завершения прошлого учебного года (в мае 2024) в корпусе 
было две разновозрастные группы численностью 23 и 26 человек. Устно 
представители руководства школы поясняют, что сад закрыт из-за малой 
численности групп. Якобы осталось всего 9 детей. При этом набор в группы 
был закрыт. Да и цифры не сходятся.   

Позже в разговоре руководители школы сообщили, что детей перевели 
в другое здание в целях безопасности, «старое» не отвечает требованиям 
пожарной безопасности, а «в новом здании всё лучше». 

Родителей в этой 
истории беспокоит 
всё: и почему дети 
ранее пребывали в 
здании, «не отвечаю-
щем требованиям 
пожарной безопас-
ности»; и почему за 
летние каникулы его 
не привели в надле-
жащее безопасное 
состояние; и почему 
им не был предъ-
явлен приказ о пе-
реводе или вручено 
уведомление. 

Следом идёт ещё 
один вопрос: для ка-
ких целей освобождают помещение? Останется оно в распоряжении школы 
или будет передано для использования в иных целях? 

Корпус №9 удобен тем, что он расположен на первых двух этажах жилого 
дома. Здание 1957 года постройки, спроектировано по всем канонам того вре-
мени, с дополнительными выходами и даже бомбоубежищем в подвале. Садик 
был запланирован изначально и начал работу с момента заселения дома. 

Приказ о переводе двух групп в другое здание директор школы распеча-
тал и подписал при мне. По моей просьбе ознакомил с ним родителей. Яс-
ности ситуации это не добавило. В приказе причиной смены здания указано 
«уменьшение контингента воспитанников». 

Родители решили с моей поддержкой обратиться в Департамент обра-
зования и науки города Москвы и прокуратуру.  

Анастасия Роткова

Курская область. 
Всё для фронта, 
всё для победы!
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– Тема нерегулируемой и 
опасной для страны миграции в 
последнее время обсуждается 
общественными организациями, 
информагенствами и государст-
венными деятелями, стоящими 
на государственно-патриотиче-
ских позициях. К сожалению, по-
следних оказалось в нашей 
стране не так много.  

Особенно громко она за-
звучала после выступления руко-
водителя Следственного коми-
тета Александра Бастрыкина на 
Международном юридическом 
форуме в конце июня 2024 года. 
Глава СК РФ обладает достаточ-
ной информацией и озвучил уд-
ручающие итоги миграционной 
политики за последние десятиле-
тия, в частности: «По среднеста-
тистическим данным, в России 
сейчас находится 14,5–16,5 млн 
мигрантов. Каждый десятый жи-
тель – иностранец. В Москву за-
везли 1,2 млн мигрантов, в Под-
московье – 880 тыс., в Петер-
бург – 860 тыс. И только 13% 
мигрантов работают на строй-
ках, остальные – в такси, раз-
возке продуктов и на рынках. 
Всего в России требуется 400 ты-
сяч мигрантов. Все остальные – 
лишние...  В 2023 году мигранты 
совершили почти 39 тысяч пре-
ступлений. И в эту статистику не 
входят преступники, которые уже 
успели получить гражданство 
России. Количество особо тяж-
ких преступлений среди мигран-
тов выросло на 32%, связанных 
с наркотиками – на 27%, экстре-
мистского характера – на 147%».  

А сколько мигрантов, получив-
ших гражданство России, не же-
лают адаптироваться к нашим 
традициям, нормам жизни, укло-
няются от службы в Вооружён-
ных Силах, не платят налоги и 
пр.? И какова польза от них?  

По данным РБК, российское 
гражданство в 2022 году полу-
чили: граждане Таджикистана –
174 тыс. человек, Армении – 45 
тыс., Казахстана – 42 тыс., Узбе-
кистана – 27 тыс., Азербай-
джана – 23 тыс.  

Итого 311 тыс. человек. Бе-
рём семью мигрантов в 5 чело-
век, немалая семья. И скромное 
содержание семьи из госказны 
в 1 млн руб. в год. Тогда более 
60 тыс. семей и более 60 млрд 
руб. в год из госбюджета на «но-
вых россиян» из Средней Азии и 
Закавказья, ставших гражда-
нами России только в 2022 году. 
А сколько таких получило граж-
данство в иные годы? Не при-
ближается ли эта цифра к 1 трлн 
руб. в год на получивших граж-
данство за десять лет? Конечно, 
расчёты примерные… Но и они 
показывают, какие громадные 
средства тратит Россия на 
«вновь прибывших». И на кого 
тратятся средства – на людей, 
не желающих признавать наши 
традиции и враждебно на-
строенных к местному населе-
нию? Так это же искусственное 
взращивание взрывоопасной 

ситуации, притом, полагаю, с по-
литической верхотуры.  

Возникает вопрос: до каких 
пор руководство России будет 
обеспечивать экономику и граж-
дан зарубежных стран? Кормят 
Запад, кормят соседей. А как же 
благополучие наших граждан? 

 Адепты антинародной мигра-
ционной политики, проводимой 
в России, прикрываются «эконо-
мическими интересами». Хотя тут 
же возникает вопрос: а как же с 
интересами граждан страны и с 
безопасностью самой страны? 
Ведь экономика должна рабо-
тать во благо граждан. Обес-

печивать их рабочими местами, 
способствовать развитию терри-
торий – городских и сельских, 
подъёму благосостояния жите-
лей этих территорий. А не жители 
страны должны быть придатком 
экономических интересов. Пусть 
не в идеальном исполнении, но 
это было в советское время.  

Главное для правового и со-
циального государства – обеспе-
чить интересы народа, а не на-
род сделать прикладным сред-
ством к экономике. Но при капи-
тализме, как видим, государство 
таковым не является. И обес-
печивает интересы кучки нуво-
ришей, 1-2% от населения 
страны, захвативших значитель-
ную часть средств производства. 
При этом прикрывающихся кра-
сивыми словами об «интересах 
российской экономики».  

Немало случаев, когда рос-
сийские правоохранительные 
органы изымали оружие у миг-
рантов, пресекали готовящиеся 
ими теракты. Сколько в стране 
«спящих террористических 
ячеек», готовых взорваться в час 
икс? Понаехавшие порой прямо 
провоцируют местное населе-
ние, демонстративно проявляют 
неуважение к местным тради-
циям и правилам поведения, 

прикрываясь при этом якобы ре-
лигиозными нормами. Одни по-
пытки ношения никабов, кото-
рые запрещены во многих му-
сульманских странах, чего стоят.  

Правильно говорит Александр 
Бастрыкин: «Наши парни в око-
пах, а мигранты открыли второй 
фронт». Россия ведёт боевые 
действия со странами НАТО на 
территории Украины, и этот вто-
рой фронт может оказаться ги-
бельным для страны.  

Можно, конечно, обвинять 
мигрантов, мол, понаехали. Но 
их наплыв обусловлен дей-
ствиями государственного аппа-

рата России, чиновниками, соз-
дающими вместе с олигархиче-
скими верхами благоприятные 
условия для заезжих, но не для 
коренных жителей. Сегодня пре-
зидент страны много говорит о 
необходимости импортозамеще-
ния. Так это не только при про-
изводстве продукции и услуг 
надо делать. Необходимо решать 
вопросы с импортозамещением 
трудовых ресурсов. Решать во-
просы импортозамещения надо 
комплексно, а не избирательно. 
Сегодня вместо импортозамеще-
ния иностранной рабочей силы, 
повторю, госаппарат и бизнес-
мены, наоборот, активно заво-
зят трудовых мигрантов, заме-
щая граждан России.  

Президент страны также 
много говорит о необходимости 
укрепления суверенитета, без-
опасности страны. Но разве 
можно в этих условиях говорить 
о суверенитете, если Россия ста-
новится зависимой от иностран-
ной рабочей силы? Конечно, нет. 
Эти сторонники «экономических 
интересов» работают против су-
веренитета и безопасности на-
шей Родины. И не только против 
суверенитета и безопасности, 
они замещают коренное населе-
ние России выходцами из Сред-

ней Азии и Закавказья. Прошу 
учесть, что Закавказье – это не 
российские кавказские ре-
гионы. Это Грузия, Армения, 
Азербайджан.  

При таком наплыве трудовых 
мигрантов из Азии местное насе-
ление постепенно будет утрачи-
вать производственные навыки. 
В строительной сфере точно. При 
замещении коренных жителей 
кто будет работать в оборонном 
комплексе, мигранты? Трудно 
представить. Кто будет модерни-
зировать и строить оборонные 
предприятия, тоже мигранты? 
Россия в такой ситуации сможет 
постоять за себя? А как потом с 
призывом в армию и флот? Что, 
новоиспечённые граждане Рос-
сии из мигрантов будут защи-
щать нашу страну? Да они уже 
сейчас всякими правдами и не-
правдами уклоняются от воин-
ского призыва.  

Так что если взвесить все «за» 
и «против», экономический эф-
фект для страны, то, полагаю, по 
совокупности уйдём в глубокий 
минус. Хотя временщикам от 
власти и капиталистам главное 
сиюминутная прибыль.  

Уже после высказываний 
Александра Бастрыкина депутат 
Госдумы от фракции КПРФ, док-
тор политических наук Сергей 
Обухов в комментарии «Царь-
граду» утверждал: кардинальное 
изменение миграционной поли-
тики – условие выживания 
страны! «Фиаско миграционной 
(да и национальной!) государст-
венной политики связано, на-
пример, с соглашением России с 
Международной организацией 
миграции (МОМ), которое пред-
усматривает ввоз мигрантов для 
ликвидации бедности в странах 
Средней Азии. В соответствии с 
этим соглашением мы обязаны 
массово, структурно, за счёт на-
ших же ресурсов завозить в 
страну, находящихся вне поля 
русской, советской культуры лю-
дей! Вы понимаете: мы до сих 
пор действуем в интересах неких 
глобалистских структур, деятель-
ность которых координируется 
из Лондона и Вашингтона!» – 
подчёркивал депутат-коммунист.  

Кроме того, Обухов пояснил, 
что сам, иные депутаты вно-
сили на рассмотрение Госдумы 
законопроекты по предотвра-
щению неконтролируемой миг-
рации. Однако большинство 
Думы в лице депутатов от «Еди-

ной России» блокировало эти 
инициативы.  

«Смею утверждать, что усло-
вия приёма мигрантов являются 
показателем готовности мест-
ных элит следовать так называе-
мому глобалистскому тренду на 
«замещение населения». В Рос-
сии этот тренд работает против 
русского и всех других коренных 
народов страны, – пояснял Сер-
гей Обухов. – Долгое время та-
кое замещение осуществлялось 
при согласии большей части рос-
сийской олигархической «элиты», 
которая платила за возможность 
стать «частью Европы» вымира-
нием нашего народа и потерей 
государственного суверенитета. 
Кроме того, в замещении были 
заинтересованы (да и сейчас 
ничего в этом плане не измени-
лось) разного рода толстосумы, в 
том числе из строительного 
лобби».  

Получается, что думское боль-
шинство активно противодей-
ствует пресечению повальной 
миграции и защите прав граж-
дан России. Поэтому нет ничего 
удивительного в том, что Алек-
сандр Бастрыкин озвучил народ-

ное мнение, назвав Госдуму 
«госдурой». Этот термин доста-
точно часто встречается в интер-
нете. И относится, полагаю, 
именно к агрессивно послуш-
ному большинству высшего за-
конодательного органа страны.  

Возмущения здесь, считаю, 
неуместны. Жители страны 
весьма лояльно отнеслись к вы-
сказыванию главы Следкома. 
Только 4% жителей России ос-
корбились его фразой о «госу-
дарственной дуре», свидетель-
ствуют результаты опроса 
NEWS.ru. Ещё 36% респонден-
тов не сочли высказывание 
обидным.  

При этом 51% опрошенных от-
метили, что данная фраза может 
задеть лишь депутатов Госу-
дарственной думы, но не граж-
дан. Ещё 6% россиян заявили, 
что не понимают, о чём идет 
речь. Могу лишь добавить, что 
высказывания Бастрыкина о 
миграции вызвали бурю положи-
тельных откликов от жителей 
страны.  

Сергей Обухов не зря упомя-
нул о соглашении России с Меж-
дународной организацией миг-
рации (МОМ), действиях «россий-
ской элиты» в интересах глоба-
листских структур, управляемых 
из Лондона и Вашингтона. Рос-
сия является участницей ряда 
международных договоров и со-
глашений в сфере трудовой миг-
рации. Но выполнение этих доку-
ментов не должно наносить 
ущерб народу России. Наоборот, 
должно иметь целью улучшение 
условий жизни граждан нашего 
государства.  

Но до настоящего времени 
Россия находится под внешним 
управлением. К примеру, требо-
вания Международного валют-
ного фонда до сих пор выпол-
няются правительством страны. 
Парадокс: на всех уровнях гово-
рится о жёстком противостоянии 
с США и странами ЕС, а МВФ, ру-
ководимый США и имеющий 
представительство в Москве, 
МОМ, ВОЗ и прочие определяют 
в немалой степени действия рос-
сийского правительства.

Мигранты открыли второй фронт?

МВД опубликовало свежую статистику по преступлениям за первое полугодие 
2024 – количество нарушений, связанных с организацией незаконной мигра-
ции, возросло на 128%. Несмотря на падение процента преступлений, совер-
шённых иностранными гражданами, организация незаконной миграции растёт 
в геометрической прогрессии. Увеличилось и число преступлений, связанных с 
регистрацией и постановкой мигрантов на учёт – на 4,6% и 13,9% соответ-
ственно. Всего за 7 месяцев правоохранительными органами было принято бо-
лее 92 тыс решений о выдворении из страны и свыше 143 тыс запретов на въезд 
на территорию РФ. 

На тему неконтролируемой миграции рассуждает Андрей Антонов, первый 
вице-президент Петровской академии наук и искусств, зампред правления ВСД 
«Русский Лад», секретарь Союза писателей России, юрист: 
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Один из предметов гордости 
нашей страны – её вагонный 
парк. По словам президента, это 
один из самых молодых парков 
в мире: средний возраст элек-
тропоезда составляет около три-
надцати лет, и в ближайшие 
годы парк пассажирских ваго-
нов будет полностью обновлён. 
Владимир Путин не раз подчёр-
кивал, что железнодорожная от-
расль – одна из ключевых для 
нашей страны, что она вносит 
важнейший вклад в развитие 
России и укрепление националь-
ного суверенитета. 

Не подвергая сомнению 
слова президента, тем не менее 
отметим, что новое – не всегда 
хорошее, так же как и старое – 
не всегда плохое. Например, в 
Испании и по сей день можно 
встретить электрички 70-х годов, 
в метро Нью-Йорка встречаются 
вагоны и из 60-х. Даже сверхсо-
временная Корея сохранила ва-
гоны начала 90-х. Дорогие и на-
дёжные поезда никто не торо-
пится выводить из обращения. 

В России ситуация иная.  
4 сентября в 18:20 на остано-
вочном пункте Левобережная 
Ленинградского направления 
задымилась электричка. Спустя 
несколько секунд после того, как 
она тронулась, раздался хлопок. 
Густой дым заполонил станцию 
центрального диаметра. Пасса-

жирам пришлось выбивать окна 
и вручную открывать двери по-
езда, чтобы выбраться на сво-
боду. Поскольку состав почти 
выехал с платформы, многие вы-
нуждены были прыгать из окон 
на землю. 

Это не единственная непри-
ятная новость, связанная с элек-
тричками, даже за 4 сентября. В 
тот же день ввиду пережога кон-
тактной сети на станции Сходня 
состав застрял на двух путях, и 
специалисты начали пропускать 
поезда МЦД-3 между Ховрино 
и Крюково по четвёртому пути 
без остановок. По этой причине 
движение электричек в сторону 
области и столицы шло с боль-
шими задержками. 

Такие электрички, конечно 
же, необходимо отправить на за-
служенный отдых, а пассажирам 
предоставить что-то поновее. 
Тем более что поезда, на кото-
рых можно уехать назад в девя-
ностые, вызывают у пассажиров 

не ностальгию, а лишь раздра-
жение. «Если бы у меня появи-
лась возможность что-то заме-
нить в наших электричках, то я, 
не мелочась, просто избавился 
бы от старых поездов. Они гряз-
ные, в них жёсткие неудобные 
сиденья, иногда даже из дерева, 
как при царе Горохе, а те, что 
обиты кожзамом, давно требуют 
стирки. Хоть пакет подстилай 
или газетку. Летом в них жарко, 
а зимой часто отключают отоп-

ление в некоторых вагонах», – 
описывает ситуацию Максим, 
пассажир Савёловского направ-
ления, одного из самых популяр-
ных в столице. 

Однако, как бы ни бесили «ди-
нозавры», на обновление парка 
электропоездов тоже не стоит 
возлагать очень уж большие на-
дежды. Электрички, которые ло-
маются по всей стране – в Челя-
бинске, Екатеринбурге, Нижнем 
Тагиле, вовсе необязательно 
старые. 26 августа в Перми вы-
шел из строя совсем новенький 
«Финист», заменивший «Ла-
сточку». Вагон электропоезда за-
дымился по причине техниче-
ской неисправности электродви-
гателей. По счастью, возгорания 
не произошло, и угрозы для без-
опасности пассажиров не воз-
никло – видимо, вот в чём пре-
имущество новых электропоез-
дов перед старыми. А на подмос-
ковной станции МЦД 
Кратово электричку «Иволга 4.0» 
просто разорвало: когда поезд 
начал движение от платформы, 
сцепка между пятым и шестым 
вагонами не выдержала.  

Главный редактор интернет-
издания «TR.ru – Транспорт в 
России» Павел Яблоков пола-
гает, что причина в так называе-
мой начинке «Иволги». «Про-
изводители могут менять на ка-
кие-то китайские комплектую-

щие то, что раньше было евро-
пейским. Это может казаться 
тем же поездом, что и раньше, 
но вот начинка – она уже другая. 
Как это всё будет сочетаться? 
Это тоже предметы многочис-
ленных испытаний, сертифика-
ций», – отмечает эксперт.  

В холодную погоду частые по-
ломки электричек обычно спи-
сывают на замерзание реостат-
ных контроллеров. В жару – на 
перегрузки электросетей. В об-
щем, как обычно, основные 
причины срыва планов – то 
одно, то другое. Не стоит упус-
кать из вида и нехватку желез-
нодорожников. «Кадровый го-
лод – действительно серьёзная 
проблема. Сейчас мы пришли к 
такому состоянию, что свобод-
ного персонала для найма на 
железную дорогу на рынке 
практически нет. Если раньше 
основная задача наших кадро-
вых подразделений сводилась к 
тому, чтобы персонал в боль-
шей степени удержать, то те-
перь приоритет сменяется зада-
чей этот персонал ещё и при-
влечь», – подчёркивает Дмит-
рий Шаханов, заместитель ге-
нерального директора ОАО 
«РЖД». Те же, кого привлечь 
всё-таки удалось, могут, пользу-
ясь отсутствием конкурентов, 
выполнять свою работу спустя 
рукава. Ну а пассажирам ваго-
нов, голубых и не очень, оста-
ётся только верить в лучшее. 

 
Александра Смирнова

Катится, катится голубой вагон…

3 сентября 2024 года За-
москворецкий районный суд 
Москвы рассмотрел иск заве-
дующего протестным отде-
лом МГК КПРФ Павла Ива-
нова по обоснованности его 
внесения в реестр иностран-
ных агентов, а также по без-
действию Министерства 
юстиции, не уведомившего 
его в установленном закон-
ном порядке. В удовлетворе-
нии этого иска суд отказал.  

 

В список иноагентов муниципального 
депутата и блогера Минюст внёс 31 мая. 
Это решение было мотивировано тем, что 
депутат якобы «неоднократно организо-
вывал несанкционированные публичные 
акции и участвовал в них», распространял 
фейки о решениях и политике властей РФ 
и материалы, созданные другими ино-
странными агентами.  

Спустя неделю, 6 июня, депутаты от 
КПРФ в Госдуме Сергей Обухов и Денис 
Парфёнов направили официальное обра-
щение на имя министра юстиции Кон-
стантина Чуйченко, где попросили его в 
максимально сжатые сроки сообщить 
нижней палате «мнение о возможности 
исключения» их соратника из реестра. 
Парламентарии предположили, что 
«утверждения министерства о несанкцио-
нированной протестной деятельности» 
Павла Иванова «носят исключительно по-

литический характер» и «преследуют 
цель» не допустить того до выборов в 
Мосгордуму в сентябре 2024 года.  

«Минюст волен на своём уровне вклю-
чать и исключать людей из списка иноа-
гентов, – отметил Денис Парфёнов. – По-
скольку мы считаем решение в отноше-
нии Павла Иванова необоснованным и 
неуместным, мы попросили, чтобы ми-
нистр поразмыслил над тем, чтобы вос-
пользоваться своим правом и его из 
этого списка исключить». 

 «Большую часть своей жизнь я зани-
маюсь политической деятельностью, за-
щитой прав и свобод граждан, провел ряд 
политических акций, а как муниципаль-
ный депутат помог жителям Москвы ре-
шить десятки проблем, многие из которых 
тянулись годами. Теперь я вынужден на 
всех публикациях ставить иноагентскую 
плашку, я не имею права организовывать 
протестные акции и другого рода меро-
приятия, ежеквартально вынужден отчи-
тываться о доходах и расходах, и [есть] 
ещё ряд ограничений, которые фактиче-
ски не позволяют мне заниматься поли-
тикой», – рассказал сам Павел Иванов.  

Такое преследование инакомыслящих 
с навешиванием различных ярлыков на 
всех несогласных представляет собой 
одно из проявлений крайне опасного 
процесса усугубления реакционности ре-
жима. Сегодня, в условиях беспрецедент-
ного внешнего давления на Россию, 
представителям власти необходимо ис-
пользовать созидательный потенциал 
коммунистов, а не заниматься политиче-
скими преследованиями в отношении оп-
позиции, однако у них, судя по всему, дру-
гие планы. На месте Иванова может ока-
заться кто угодно.  

«Министерство юстиции, пополняя 
список иностранных агентов, впервые 
внесло туда члена КПРФ, – прокомменти-
ровал ситуацию известный левый блогер 
Николай Бондаренко. – Если до этого мо-
мента вот эта легальная оппозиционная 
деятельность в какой-то степени была 
красной чертой, то в отношении Павла 
Иванова, заведующего протестным отде-
лом МГК КПРФ, муниципального депу-
тата, это просто безумие. Ещё более без-
умна причина, по которой его внесли в 
список иностранных агентов – за органи-

зацию согласованных митингов в те 
годы, когда это было разрешено! Закон 
об иностранных агентах – дубинка, с по-
мощью которой Минюст уничтожает несо-
гласных. С этого момента иноагентом мо-
жет стать любой!» 

Павел Иванов не собирается сда-
ваться и намерен подавать апелляцию. 
Пожелаем нашему товарищу удачи в его 
нелёгкой борьбе! 

 
Александра Смирнова

Список иноагентов –  
дубинка Минюста!


